

Bündnis 90/Die Grünen

Stadtverwaltung Walldorf
Herrn Bürgermeister Merklinger

69190 Walldorf

Walldorf, den 8. Juli 2008

**Antrag: Passivhaus Standard im Baugebiet Walldorf Süd im 1. Bauabschnitt auf allen
 gemeindeeigenen Grundstücken**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Merklinger,
Sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,

hiermit beantragen wir im Baugebiet Walldorf Süd für alle Grundstücke im 1. Bauabschnitt die sich im Eigentum der Stadt Walldorf befinden, für alle Bauherren den Passivhaus Standard (Jahres-Heizwärmebedarf 15 kWh je Quadratmeter Wohnfläche) durch entsprechende vertragliche Regelungen verbindlich festzusetzen.

Begründung:

Die Festsetzung des Passivhaus Standard ist ein lokaler Beitrag zum Klimaschutz. Diese Maßnahme ist wichtiger Baustein im Klimaschutzkonzept für die wirtschaftlich und ökologisch nachhaltige Entwicklung von Walldorf. Die CO₂-Emissionen durch Beheizung in Wohnhäusern können durch diese Maßnahme in Walldorf Süd wesentlich vermindert werden. . Für die künftigen Bauherren trägt der Passivhaus Standard zu einer erheblichen Steigerung der Werthaltigkeit ihrer Immobilie entscheidend bei. Außerdem werden bei immer höher steigenden Energiekosten die Lebenshaltungskosten durch eingesparte Heizkosten deutlich gesenkt.

Mit freundlichen Grüßen

Hans Wölz

Walter Hecker